

**Dimanche 29 juin 2025**  
**Culte Inter-G' + Installation Anciens et Diacres**  
**« Transmission et engagement »**

🕊 Accueil: Armelle

🕊 **Jeu d'orgue**

🕊 Invocation-salutation:

**IDT** : **« C'est pour la liberté que Christ nous a libérés »** (Gal 5 :1)

Quelle proclamation de **grâce** et de **miséricorde** !

Cette parole nous met en **paix** et nous donne d'accueillir la journée d'aujourd'hui dans la joie, la reconnaissance et l'espérance !

Oui, nous sommes invités à intégrer cette liberté, à nous l'approprier dans la manière dont nous envisageons notre marche à la suite du Christ.

**Luciole** : La Parole est emplie de ces appels à la suivance, appels à mettre nos pas dans les pas de celles et ceux qui nous précèdent et nous ouvrent la route.

Les passages bibliques de ce matin en sont particulièrement porteurs : **voir, entendre, suivre celles et ceux qui sont déjà sur le chemin.**

**Voir, entendre et s'engager sur les voies autres qui s'offrent à nous.**

Ces appels vont résonner dans notre liberté intérieure, celle conférée par le Christ, pour que l'engagement soit un acte d'amour, joyeux et contagieux.

Le thème paroissial de cette année nous a invités à nous réjouir ensemble, à savourer les différences et repérer les richesses présentes dans chaque tranche d'âge.

« **Jeunes et Vieux se réjouiront ensemble** » (Jér 31: 13).

Arrivé au terme de l'année académique, nous réalisons ce que nous y avons investi et ce que nous en avons retiré, dans ce partage entre générations.

Ce matin, enfin, nous avons la joie de pouvoir être témoins de l'engagement de Diacres et de Membres de Consistoire qui ont accepté de suivre l'appel qui leur a été adressé, par la paroisse et par Dieu.

Ils mettent au service **de la communauté et du monde** les talents déposés en eux par le Seigneur pour que Sa Parole entraîne des hommes et des femmes sur ses sentiers bordés de merveilles.

C'est une grande joie de pouvoir clore l'année académique par cette installation des Diacres et des Anciens dans le ministère conféré par le Christ.

Entrons dans la louange, guidés par Juliette.

🕊 Louange: **Juliette**

Seigneur, notre Père,

nous te rendons grâce de tout notre cœur car tu es bon: tu veilles sur chacun; du plus jeune au plus âgé, et ta bonté ne connaît pas de limites.

Tu es fidèle et plein de tendresse.

Nous te remercions pour ta patience envers nous, pour ton amour immense qui ne change jamais, et pour ta main qui nous guide, jour après jour.

Comment ne pas te louer Seigneur.

Nous te louons également pour ta puissance :

tu es plus grand que nos peurs, plus fort que nos épreuves.

Quand tout vacille, Seigneur, tu restes notre rocher.  
Tu es le Dieu vivant.  
Tu es présent et tu es à l'écoute.  
Cela nous remplit de paix et de joie de savoir que tu ne nous oublies pas.  
Merci pour les enfants et les jeunes qui ont terminé leur année scolaire.  
Nous te bénissons car tu as été leur soutien, tu les a portés  
et tu leur as donné toutes les ressources dont ils avaient besoin pendant leurs examens.  
Béni sois-tu Seigneur pour nos aînés, riches d'années et de sagesse,  
qui vivent entourés d'affection.  
Ils sont un trésor pour nos familles et nos communautés.  
Merci pour cette belle diversité d'âge dans notre Eglise,  
où chaque génération apprend des autres et où ton amour crée l'unité malgré nos différences.  
Seigneur Jésus, nous te louons et te bénissons.  
Tu es le lien qui nous rassemble,  
la force de nos jeunes,  
la paix de nos anciens,  
et la joie de tous ceux qui te cherchent.  
Esprit saint, nous t'accueillons,  
toi notre source d'inspiration.  
Continue de faire grandir en nous tes dons,  
et fais de nous une communauté vivante à ton image.  
Gloire et louange à toi, Seigneur, notre Dieu.  
Amen

✎ **ALL 21/08: 1,2,3: "C'est Toi, Seigneur qui nous unis"**

✎ Histoire aux enfants: **Luc D** « Moi, c'est Bœuf. Juste Bœuf ». (\*Une histoire inspirée de 1 Rois 19, 15-21\*)

Bonjour les enfants ! Moi, c'est Bœuf. Oui, un bœuf, un vrai. Un costaud, avec de grandes cornes et des sabots qui claquent. Pas le genre qu'on vole facilement, hein ? Parce que vous savez ce qu'on dit : « Qui vole un œuf vole un bœuf »... et moi, j'vous assure, faut une grosse brouette pour m'emmener !

Je vis dans un champ pas loin du village, avec onze copains bœufs. On fait équipe deux par deux, à tirer la charrue. Et mon binôme, c'est Élisée. Un bon gars. Gentil, un peu rêveur parfois, mais toujours là pour nous brosser le dos après le boulot.

Ce jour-là, on faisait ce qu'on fait tous les jours : on labourait la terre. C'était une belle journée. Le soleil chauffait juste comme il faut, la terre sentait bon... quand soudain, un vieux monsieur barbu est arrivé, avec un manteau tout poussiéreux.

Il s'approche d'Élisée. Et hop ! Il lui balance son manteau sur les épaules sans même dire bonjour ! J'vous jure, ça m'a fait sursauter. Même mon copain Taureau-Deux a lâché un meuglement de panique.

Élisée s'est figé. Il n'a rien dit. Il a juste regardé ce manteau, puis ce monsieur. Moi, j'me suis dit : « Oh oh. Y'a quelque chose qui change, là. »

Et vous savez quoi ? J'avais raison.

Quelques instants plus tard, Élisée court à la maison. Il fait un grand feu, casse la charrue, et... il cuisine. Il fait rôtir les bœufs. Enfin... pas tous, hein. Moi, j'ai eu la chance de m'éclipser derrière une meule de foin.

Ce jour-là, j'ai compris que quelque chose de très important venait de se passer. Mon Élisée, celui qui avait toujours les pieds dans la boue, s'était retourné vers autre chose. Il avait rencontré le prophète Élie, et il avait décidé de le suivre. Il a laissé derrière lui ses champs, ses outils... et moi.

Mais vous savez quoi ? J'étais pas triste. J'étais fier. Parce qu'un bœuf, ça sert pas juste à tirer des trucs lourds. Parfois, ça porte aussi des souvenirs. Des racines. Une histoire. Moi, j'étais le témoin de son passé. Et maintenant, il partait construire l'avenir avec quelqu'un d'autre.

Petite pause, regard vers les enfants

Alors les enfants, peut-être qu'un jour, vous aussi, vous laisserez derrière vous une vieille charrue... pour suivre quelque chose de plus grand. Mais souvenez-vous toujours de vos racines. Même si vous avancez, y'aura toujours un vieux bœuf quelque part qui se souvient.

Et pour les grands parmi vous... peut-être que vous êtes ce vieux bœuf. Celui qui aide à porter l'histoire, à préparer le départ, à transmettre sans retenir.

... Bon, moi j'vous laisse, j'ai du foin à mâcher et des souvenirs à ruminer.

Mais si vous croisez un bœuf, la prochaine fois... soyez gentils.

On a peut-être vu passer des prophètes !

🐄 Meuh et à bientôt !

✂ Sortie des benjamins (Omolola et Claire) - jeu d'orgue

✂ Liturgie d'installation des Anciens et des Diacres :

### a) **Institution**

**FG :**

Sœurs et frères, nous allons maintenant établir dans leur ministère, dans la communion de l'Église universelle, celles et ceux que vous avez élu.e.s ou réélu.e.s comme membres de Consistoire et de la Diaconie.

Dès les temps apostoliques, l'Église a établi les divers ministères utiles pour sa vie et sa mission. C'est pourquoi les apôtres établirent dans les Églises des Anciens et des Diacres. Ils confièrent aux uns la tâche de veiller sur la communauté, aux autres celle de prendre soin de tous ceux qui ont besoin d'une aide fraternelle.

**L'Apôtre Paul** exhorte ainsi ceux qui sont appelés au service dans l'Église :

*"En vertu de la grâce qui m'a été donnée, je recommande à chacun de n'avoir pas de lui-même une plus haute opinion qu'il ne doit, mais d'avoir des sentiments modestes, selon la mesure de foi que Dieu a départie à chacun.*

*Puisque nous avons des dons différents, suivant la grâce qui nous a été accordée, que celui qui est appelé à un ministère s'attache à son ministère, que celui qui apporte un message se conforme à la foi, que celui qui enseigne s'attache à enseigner, que celui qui préside le fasse avec zèle que celui qui exerce la miséricorde le fasse avec joie, que celui qui donne le fasse avec libéralité".*

**L'Apôtre Pierre** insiste :

*"Que chacun de vous emploie au service des autres le don qu'il a reçu comme doivent le faire de bons administrateurs des diverses grâces de Dieu."*

## **IDT :**

Nos prédécesseurs dans la foi réformée ont voulu suivre cet usage apostolique. Tout en reconnaissant l'institution divine et le caractère spécial du ministère de la Parole (c.à.d. le ministère pastoral), ils n'ont jamais admis que la direction de l'Église soit assumée uniquement par les pasteur.e.s consacré.e.s pour cette charge.

Ils ont voulu que des fidèles responsables, constitués en différents organes, chacun selon son ministère spécifique, portent avec les pasteur.e.s le souci de l'œuvre de Dieu. Telle est l'idée sur laquelle sont fondées nos Églises.

Ainsi que **l'Évangile** le proclame :

*“Celui qui voudra être grand parmi vous se fera votre serviteur... Car le Fils de l'homme est venu non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie.”*

Amen.

### **1- Installation des Anciens : Abayomi, Aissa, Elie, Luc B. et Marc**

## **FG :**

Nous allons maintenant **inviter les Ancien.ne.s à se lever et nous rejoindre :**

**Abayomi, Aissa, Elie, Luc (Bouillez) et Marc**

*(Les Ancien.ne.s à installer s'avancent entre l'orgue et la table de communion, face à l'assemblée. Les autres Ancien.ne.s les entourent.)*

### **a) Exhortation aux Anciens**

Ancien.ne.s, vous à qui l'Église a donné sa confiance :

- Vous partagerez avec les pasteur.e.s les responsabilités du ministère de l'Église. Vous aurez à discerner, mettre en œuvre et coordonner les divers ministères particuliers que Dieu donne à l'Église pour l'accomplissement de son dessein.
- Vous vous efforcerez, dans votre vie quotidienne, dans votre profession et dans la cité, d'être les témoins de votre Seigneur.
- Vous veillerez au rassemblement des fidèles, à l'instruction des enfants et des adultes, à la direction de l'Église.
- Vous travaillerez à faire régner l'amour fraternel et à maintenir l'unité de l'Église. Vous garderez les secrets qui vous sont confiés dans l'exercice de votre fonction. Dans la vie quotidienne, dans votre profession et dans la cité, vous vous efforcerez d'être les témoins de votre Seigneur.
- Vous participerez régulièrement au culte pour y trouver la force et l'inspiration nécessaires. Vous serez assidus aux réunions du Consistoire : vous devrez y prendre toutes les mesures propres à assurer la vie de l'Église.

## **IDT :**

Ancien.nes, vous êtes appelé.e.s à exercer votre ministère au sein de notre Église protestante de Bruxelles-Botanique, membre de l'Église Protestante Unie de Belgique. Veillez à travailler dans un esprit de collaboration et de solidarité.

Mettez au service du Seigneur et de son Église les dons et les talents que vous avez reçus.

### **b) Engagement**

Chers frères et chères sœurs,

Vous engagez-vous, par la force et la grâce que donne le Seigneur, à remplir le ministère que l'Église vous confie ?

**Les nouveaux.elles Ancien.ne.s, ensemble :**

*Oui, nous nous y engageons !*

c) **Installation**

**FG :**

Par la prière et l'imposition des mains, nous allons maintenant installer ces nouveaux ministres.

Au nom de l'Éternel, notre Dieu et notre Père,

au nom de Jésus-Christ,

et au nom du Saint-Esprit,

Nous vous établissons dans le ministère d'Anciens de l'Église du Botanique, pour en exercer les diverses charges auprès de vos frères et sœurs.

Recevez maintenant la bénédiction de la part de Dieu.

*(Les pasteur.e.s et les Ancien.ne.s déjà installé.e.s lèvent les mains et les tournent vers les nouveaux.elles installé.e.s)*

**IDT :**

Abayomi, Aissa, Elie, Luc et Marc,

Que le Seigneur vous bénisse et vous garde sur la route où vous marchez ensemble.

Qu'il l'éclaire jour après jour de sa présence et de son amour.

Amen.

d) **Accueil**

**Armelle :**

Et vous, membres de cette Église, qui êtes témoins de leur installation dans ce ministère pour lequel vous les avez élu.e.s,

- Soutenez ces Ancien.ne.s dans tous les devoirs de leur charge.
- Donnez-leur votre confiance.
- Entourez-les d'affection.
- Priez et travaillez avec eux.

*Vous pouvez maintenant les applaudir.*

*Et je vous invite à chanter le cantique 44/07 « Tu me veux à ton service », les strophes 1 et 3.*

*(Tou.te.s les Ancien.ne.s retournent à leur place)*

✎ **ALL 44/07 : 1,3 : « Tu me veux à ton service »**

2- **Installation des Diacres : Luciole, Philippe, Yves**

**IDT :**

Nous allons maintenant **inviter les Diacres à se lever et nous rejoindre :**

**Luciole, Philippe et Yves.**

*(Les Diacres à installer s'avancent entre l'orgue et la table de communion, face à l'assemblée. Les autres Diacres les entourent)*

**a) Exhortation aux Diacres**

Jésus-Christ, à la veille de donner sa vie pour nous sur la croix, lava les pieds de ses disciples et leur dit :

« C'est un exemple que je vous ai donné : ce que j'ai fait pour vous faites-le vous aussi. En vérité en vérité, je vous le dis, un serviteur n'est pas plus grand que son maître, ni un envoyé plus grand que celui qui l'envoie ».

Aujourd'hui, vous vous engagez, cher.ère.s frères et sœurs, à mettre joyeusement vos vies au service du Seigneur. Dans votre ministère, vous aurez pour responsabilité principale d'exercer la miséricorde au nom du Christ.

## b) **Engagement**

**FG :**

Fidèles à la mission de l'Eglise dans le monde,  
Promettez-vous d'aider vos frères et vos sœurs à être témoins de Jésus-Christ ?

**Les Diacres :**

- *Je le promets*

**FG :**

Vous qui êtes appelés à travailler dans l'Eglise,  
Voulez-vous vous soumettre à une discipline de prière, de méditation et d'étude pour  
entraîner vos frères et vos sœurs à vivre dans la foi, l'espérance et l'amour ?

**Les Diacres :**

- *Je le veux.*

**FG :**

Vous rappelant que Jésus n'est pas venu pour être servi, mais pour servir,  
Promettez-vous de servir vos frères et vos sœurs,  
Quelles que soient leur condition, leur origine ou leurs opinions,  
Pour partager avec eux l'amour gratuit du Seigneur ?

**Les Diacres :**

- *Je le promets.*

**FG :**

Dans l'unité du corps du Christ, promettez-vous de participer à la célébration du culte  
et de collaborer avec les autres ministres de l'Eglise ?

**Les Diacres :**

- *Je le promets. Que Dieu me soit en aide.*

## c) **Installation**

**IDT :**

Par la prière et l'imposition des mains, nous allons maintenant installer ces nouveaux  
ministres.

Dieu, notre Père, nous te rendons grâce pour ton amour sans limite :

Pour nous sauver, tu as envoyé ton fils Jésus-Christ dans le monde.

Par sa résurrection, il a vaincu la mort, il est monté au ciel.

Il a envoyé le Saint-Esprit sur son Eglise, suscitant les apôtres et les témoins.

Aujourd'hui encore, tu nous permets d'accueillir ces nouveaux.elles diacres.

***Les pasteur.e.s et les Diacres déjà installé.e.s lèvent les mains et les tournent vers les  
nouveaux.elles installé.e.s***

**FG :**

Envoie, Seigneur, ton Saint-Esprit sur tes serviteurs **Luciole, Philippe et Yves.**

Nous les consacrons à ton service pour être diacres dans ton Eglise,

Afin qu'ils forment et entraînent ton peuple au service et au témoignage dans le monde.

Amen.

**d) Accueil**

**Dominique (ou Danièle) :**

Et vous, membres de cette Église, qui êtes témoins de leur installation dans ce ministère pour lequel vous les avez élu.e.s,

- Soutenez ces Diacres dans tous les devoirs de leur charge.
- Donnez-leur toute votre confiance.
- Entourez-les d'affection et de respect.
- Priez et travaillez avec eux.

Comme le dit l'Écriture :

« En vous voyant tous à l'œuvre dans ce service, les hommes glorifieront Dieu de l'obéissance avec laquelle vous confessez l'Évangile du Christ »

Amen !

**Vous pouvez maintenant les applaudir.**

**Tou.te.s les Diacres retournent à leur place**

**e) Prière (Luc D.)**

Seigneur notre Dieu, toi qui veilles sur ton Église,

Tu appelles les hommes et les femmes à ton service.

Nous te rendons grâce pour celles et ceux qui se lèvent afin d'accomplir sa mission dans le monde.

Et aujourd'hui, nous te confions particulièrement

- Abayomi,
- Aissa,
- Elie,
- Luc,
- Marc,
- Luciole,
- Philippe,
- et Yves.

Fais reposer sur ces Ancien.ne.s et ces Diacres toutes les grâces dont il.elle.s ont besoin pour exercer leur ministère.

Affermis leur foi et leur amour de sorte qu'ils puissent toujours témoigner de ta Bonne Nouvelle par leurs paroles et par leur vie.

Accorde-leur ton Esprit saint pour qu'ils répondent fidèlement et joyeusement aux exigences de leur vocation.

Nous t'en prions, inspire et conduis notre Église.

Rends-la fidèle dans l'obéissance, fervente dans la foi, zélée dans l'amour, par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen.

✠ **ALL 44/07 : 2 : « Tu me veux à ton service »**

✠ Confession de foi : **Danièle**

Je crois au Dieu vivant.

Malgré les peines et les souffrances,

**Il suscite l'espérance.**

Malgré les échecs et les peurs,

**Il conduit vers la liberté.**

Malgré les haines et les guerres,

**Il crée la réconciliation et la paix.**

Je crois au Dieu vivant.

Malgré nos erreurs et nos refus,  
***Il rend possible la rencontre et l'amour.***

Malgré nos ignorances et nos incrédulités,  
***Il donne sens à notre vie.***

Malgré la mort qui est en nous et autour de nous,  
***Il nous fait ressusciter chaque jour***  
À cause du **Christ** qui est mort et qui vit  
Pour que nous recevions la vie.

Amen

✚ **Chant « Von Guten Mächten » (Bonhoeffer) - Abayomi - Danièle**

✚ Illumination Marie-Caroline

Seigneur, Dieu très saint,  
pour adhérer à ta Parole, pour aimer ce que tu nous dis : nous avons besoin de ton  
Esprit.

Permets-nous de trouver /de retrouver dans les phrases que nous allons maintenant  
entendre les paroles de Vie qui nous réveillent,  
**ta** Parole de Vie qui nous émerveille.

Rafrâichis nos oreilles, rends-nous attentives – attentifs ce matin.

Laissons notre cœur ouvert à ta parole.

Amen

✚ Lectures bibliques (Martine D, Marie-Caroline, Emmanuelle)

- I Rois 19 : 15-21 : **Martine D** - Cycle d'Elie - épisode se situe après la révélation de Dieu à Elie sur le mont Horeb - préparation de la succession d'Elie en éveillant Elisée à sa vocation. Elisée accepte l'appel d'Elie et se met à sa suite.
- Gal 5 : 1-18 : **Marie-Caroline**: Paul rappelle aux Galates la liberté qui leur a été donnée en Christ, par Dieu ; il n'y a plus de raison de se soumettre à une loi qui donnerait sa justification à une vie ! La liberté offerte n'est pas le prétexte pour faire et dire n'importe quoi, mais elle conduit à un comportement dans la ligne du Christ : l'amour
- Luc 9: 51-62 : **Emmanuelle** : enseignements du Christ à ses disciples, en route vers Jérusalem, qui indique une radicalité des choix et des engagements demandés. Paroles résonnent rudes à nos oreilles ... l'Évangile ne serait plus l'évangile s'il était consensuel ....

✚ **ALL 22/04 : 1,2,3 « Oh ! Parle-moi, Seigneur »**

✚ Méditation (IDT)

Dernier dimanche de l'année académique ....

Rien de liturgique à cela, mais c'est l'occasion de marquer un temps d'arrêt avant la pause de l'été, et se rappeler tout ce dont notre année a été jalonnée :

- les joies - par les réussites, les naissances, les moments forts, les expériences transformatrices - et
- les peines - par les échecs, les départs d'êtres aimés, les catastrophes, les événements éprouvants dans nos vies personnelles et dans le monde ...

Une année écoulée en communauté avec pas mal de moments forts (WE paroissial, les projets du processus SALT, cultes spéciaux avec baptêmes de petits et de grands, repas

communautaires, fêtes, projets, etc), et qui se clôture par la joie de ce culte d'installation d'Anciens et de Diacres.

***Cette installation est le signe que le Seigneur continue à veiller sur son Eglise, sur notre communauté également :*** Il nous rappelle tous à notre responsabilité de rendre visible, tangible, pertinent ce Royaume qu'il nous charge d'annoncer ; ***signe aussi qu'Il ne nous laisse pas seuls pour cette tâche : il appelle des sœurs et des frères à ces ministères de proclamation, d'entraide, de présence dans nos rues, nos cités, notre monde, et aussi d'éveil de nos esprits, de nos cœurs, de nos yeux à repérer les besoins.*** Nous rendons grâce pour celles et ceux qui se sont levés et ont répondu positivement aux appels adressés, qui sont sortis de leur zone de confort pour mettre la main à la charrue, ou continuer de mettre la main à la charrue.

Avec un agréable clin d'œil, sans que cela n'ait été planifié, il se fait que les textes bibliques de ce jour sont magnifiquement adaptés à ce que nous célébrons : ***à la fois la reconnaissance de l'engagement de sœurs et de frères, et le souci de ce que l'engagement traverse les générations et puisse être approprié selon les sensibilités et les âges.***

***Il est question de labourer et de charrue dans deux textes ce matin :*** dans le récit du livre des Rois, où Elisée brûle son attelage qui l'aidait à labourer, et dans l'Ev de Luc, où Jésus invite à mettre la main à la charrue et à regarder vers l'Avant, vers le Royaume.

***L'image de la charrue dans le 1<sup>er</sup> et le second testament ... mais avec un statut différent, une signification différente qui peut vraiment nous aider à penser les générations de l'Eglise.***

1) ***Avec le livre des Rois***, nous sommes ***dans le cycle d'Elie***, qui a vécu bien des aventures ! Elie, le franc-tireur, dogmatique, convaincu de devoir « prouver » la supériorité de SON Dieu, pourchassé, qui traverse découragements, dépressions. Après l'expérience transformatrice de l'Horeb où il rencontre Dieu dans un murmure doux et subtil, ***il reçoit la mission d'aller oindre, désigner 3 personnes qui seront chargées d'être les instruments de Dieu auprès du peuple : 2 rois, et Elisée !***

***Il s'agit de préparer la suite, sa succession, la reprise de son ministère par ceux que Dieu a choisis.***

***Chaque transition est l'occasion d'une réflexion, d'une évolution, d'une réorientation :*** regardons ici les personnages : ***Elisée*** (« ***Dieu est mon salut*** ») est occupé à labourer le champ de ses parents avec une paire de bœufs. ***Il s'inscrit dans la lignée, la tradition, les pratiques habituelles pour faire prospérer le patrimoine familial.***

Les générations se suivent, et s'inscrivent dans une durée -

***Elie*** (« ***Dieu est Dieu*** ») ***vient finalement interrompre cette lignée : il jette son manteau sur lui !***

***Jeter son manteau est riche de significations : cela désigne l'autorité, la mission confiée, la transmission d'un héritage spirituel.***

Elie fait comprendre à Elisée qu'il vient le « cueillir » au cœur même de sa vie, le saisir au creux de son quotidien pour l'entraîner dans un « ailleurs ».

***Comme si Elie venait interrompre le sillon de la vie qu'Elisée traçait pour lui donner de se tourner vers un ailleurs.***

Cet appel traduit l'élan déjà en germe dans les noms des hommes de la famille : le père d'Elisée a pour nom « ***Shafath*** », un mot de la ***racine verbale qui signifie JUGER.***

***Le fils a reçu pour nom « Elisée » ce qui signifie « Dieu est mon salut » : par le choix de ce nom pour leur fils, les parents confessaient une espérance, une volonté de transition, de changement : passer du jugement, de la condamnation, à la perspective du salut et de la vie !***

***Elisée est habité par cet appel à la nouveauté !***

***Dans ce passage de génération, d'Elie à Elisée, du travail des parents à celui de leur fils, s'exprime toute la liberté et la responsabilité de celui qui entend l'appel, le reçoit en son intimité et le met en œuvre !***

Elie n'a rien dit ! Il n'y a pas une seule parole prononcée ! Dieu n'est même pas mentionné dans ces versets de l'appel !

***Aucune parole, mais un SIGNE, un geste qui ouvre l'avenir et appelle à l'engagement.***

Elisée va formuler les conditions dans lesquelles il veut exercer sa mission : il court derrière Elie, exprime son souhait de prendre congé de ses parents et confirme sa disponibilité à entrer dans l'appel.

***Il choisit le geste qui exprimera la transition vers son ministère : il brûle l'attelage pour offrir en sacrifice les bœufs qui servaient à tracer le sillon de l'histoire familiale.***

***Elie est venu l'appeler à autre chose - Elie vient rompre ce sillon pour l'entraîner vers une autre étape, un autre développement de son histoire personnelle.***

Il ne renie pas son passé, il ne méprise ni n'oublie ses parents, mais il réalise qu'il est appelé à ouvrir un autre chemin, à tracer une voie nouvelle dans laquelle Dieu l'accompagnera.

Son geste de rupture et de transition est également un geste de reconnaissance et de partage, car il nourrit le peuple de ce à quoi il renonce.

Il prend le peuple à témoin et lui partage ce qui l'a fait vivre jusqu'alors - c'est un sacrifice d'actions de grâces.

***Il opère publiquement la transition de sa fidélité à son histoire familiale à la nouveauté de son engagement à la suite d'Elie.***

Ce récit prépare le lecteur au passage d'un cycle à l'autre, qui s'opèrera dans le Second Livre des Rois, quand Elie sera enlevée et qu'Elisée ramassera le manteau d'Elie pour débiter son ministère de prophète.

***Ce signe donné par Elie - le manteau jeté sur Elisée - pose la question du choix entre le sillon que l'on creuse inlassablement, et la coupure, la rupture, la transition vers le neuf auquel Dieu appelle, sa radicale nouveauté.***

2) ***Dans l'Ev de Luc,*** nous retrouvons ***cette même charrue pour symboliser le sillon que l'on trace vers le Royaume.*** Et la radicalité des paroles de Jésus a dérangé les participants du Groupe Inter-G qui préparait ce culte, il y a 15 j !

La dureté des paroles de Jésus - qui réprimande ceux qui souhaitent d'abord honorer leurs parents ou prendre congé de leur famille avant de s'engager à sa suite - a choqué ! Comment Jésus peut-il être aussi peu bienveillant ???!

***Le plus important n'est-il pas de mettre la main à la charrue et de travailler pour le Royaume en déposant dans les vies, les cœurs et les esprits, les graines de cette vie nouvelle ?***

Jésus ne remet pas en question le respect à l'égard des parents, ni l'honneur qu'il nous appartient de leur témoigner, ***ce que Jésus dénonce c'est le lien avec le passé qui empêche de vivre la radicalité et qui garde prisonnier de traditions mortifères.***

*Jésus dénonce ce qui empêche de vivre la radicalité de la nouveauté du Royaume car nous serions plus attachés à nos habitudes, nos traditions, à des sillons tout tracés dans une terre appauvrie ...*

*Jésus veut nous tourner vers des sillons nouveaux, dans une terre non encore labourée où les graines pourront germer et porter du fruit, différemment ce qui a été connu jusqu'à présent.*

Quand le manteau d'Elie tombe sur Elisée, celui-ci « **abandonne** » ses bœufs nous dit le texte - c'est le même verbe que celui utilisé en Gen 2 :24 lorsqu'il est question de **l'homme qui doit quitter**, « **abandonner** » ses père et mère pour s'attacher à sa femme. Déjà là, il était question de projets de vie nouvelle, d'avenir et de nouveauté. *Ces deux récits nous bousculent, nous mettent mal à l'aise, nous obligent à repenser notre rapport à la Tradition, à notre manière de fonctionner, de travailler, d'apprécier (ou non) les approches différentes des diverses générations dans la communauté et dans l'Eglise.*

« **Jeunes et vieux se réjouiront ensemble** » est le verset qui nous a accompagnés pendant l'année. **La question du lien entre les générations nous a titillés et fait réfléchir.**

Ce matin, alors que nous avons eu le bonheur d'installer des Anciens et des Diacres, les textes bibliques viennent nous questionner sur la notion de passage de générations et d'engagement !

Alors plutôt que de nous lamenter sur le « manque de jeunes », les jeunes pas autant engagés que nous l'aimerions dans nos activités et instances, recevons avec simplicité et humilité les pointes de ces passages bibliques, **en réalisant que les nouvelles générations « tracent leurs sillons différemment » et reçoivent différemment les manteaux que nous jetons sur leurs épaules ....**

*Elisée a rompu avec les sillons familiaux mais a nourri son peuple de sa reconnaissance pour son histoire, en s'inscrivant différemment dans la suite d'Elie.*

*Les disciples, qui mettaient la main à la charrue pour suivre le Christ, ont été mis en garde de ne pas imiter la femme de Loth qui s'est retrouvée pétrifiée en statue de sel, parce qu'elle a regardé derrière elle, avec nostalgie, regrettant sa vie d'avant ...*

**Indépendance, courage, détermination caractérisent Elisée. Il ne renie rien ni personne mais définit SA fidélité à la Parole qui a croisé son chemin. Il assure la cohérence entre la Parole qui est venue faire écho en sa vie et l'engagement que cette Parole suscite en lui.**

Dans l'ép aux Galates, Paul nous déclare : **« C'est pour la liberté que Christ nous a libérés »** (Gal 5 :1)

A chacun.e de « définir » pour lui/elle-même les déploiements de cette liberté dans sa vie, de manière à accepter le manteau lancé sur ses épaules et à tracer les sillons nouveaux où les graines de Vie de l'Evangile germeront pour porter du fruit.

Amen

 **Jeu d'orgue**

✠ Texte « Je voudrais être » Emmanuelle

Je voudrais être , Seigneur Jésus,  
cette terre que tu peux conquérir.

Je voudrais être , Seigneur Jésus,  
l'amphore vide que tu peux emplir.

Je voudrais être , Seigneur Jésus,  
la pâte lourde que tu fais lever.

Je voudrais être , Seigneur Jésus,  
l'oreille que tu ouvres à ta voix.

Je voudrais être , Seigneur Jésus,  
le compagnon de tes frères.

Je voudrais être , Seigneur Jésus,  
une étincelle de ta clarté,

afin que sur la terre s'accomplisse ta volonté. (Soeur Myriam)

✠ Liturgie de Cène

- **Préface** (IDT)

Partager le pain et le vin est un événement.

Pourtant, à cause de la foi qui est le pivot de notre existence, l'événement mène plus loin, il se fait célébration.

Et la célébration perce au-delà.

Elle est trouée dans nos gestes d'hommes,

Une avancée de JC dans notre espace et notre temps.

Il est donc juste et bon de pouvoir célébrer en communauté cette avancée de Dieu en notre réalité,

Lui qui vient tracer un sillon nouveau dans la terre de nos vies, pour nous donner de vivre la nouveauté des appels reçus.

Il est juste et bon aussi de rendre grâce pour la Parole qui touche des cœurs et des esprits, et fait résonner l'appel à tracer ce sillon nouveau.

- **Rappel de l'Institution** : (Marc)

Nous croyons de la certitude puisée dans notre amour,

Que Jésus a tout vécu de notre vie : la vie, la peur, l'amour, l'échec, la mort, le relèvement.

A cause de lui, nos existences ne sont plus successions de gestes,

Nos paroles prennent un sens, nos visages sont reflet d'autre chose :

Par Jésus-Christ, Dieu y est ensemencé.

Les gestes des hommes se prolongent en gestes de Dieu.

Cet espoir insensé dans notre nuit nous vient de ce soir, où, avant d'être brutalement arraché à tout ce qu'il aimait, Jésus s'est livré.

En effet, ce soir-là,

Jésus prit du pain, rendit grâce à son Père, puis rompit le pain et le distribua à ses amis en disant : ceci est mon corps donné pour vous.

Après le repas, Jésus prit une coupe pleine de vin,

Rendit grâce à son Père, puis la fit passer en disant : Prenez, buvez en tous, ceci est la nouvelle coupe de mon sang : le sang de l'Alliance nouvelle et éternelle, Qui sera versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés. Faites ceci en mémoire de moi.

Amen

- **ALL 43/10 : 1,2,4 : « Tel que je suis »**

- **Epiclèse** FG

Agneau de Dieu,  
nous venons à toi, tel que nous sommes,  
pour prendre part au repas auquel tu nous invites  
et dans lequel tu te donnes.  
Que ton Esprit saint descende sur nous et parmi nous,  
afin que nous soyons et demeurions uni.e.s par ce repas  
que nous partageons et qui nous relie à tou.te.s tes disciples,  
de par le monde et à travers le temps.  
Que ce pain et ce vin nous enracinent  
dans le mystère de ta mort et de ta résurrection  
afin que nous le vivions toujours plus profondément  
et plus fidèlement dans notre époque et notre vie,  
afin que notre joie soit parfaite et notre amour exemplaire,  
pour que nous portions à notre tour du fruit nouveau en abondance.  
Unis par une même foi,  
nous te disons la prière que Jésus nous a lui-même enseigné:  
Notre Père....

- **Invitation** FG

Voici le repas que nos mains ont préparé,  
mais c'est le Seigneur qui nous invite.  
Voici la table que nous avons dressée,  
mais c'est lui qui nous accueille.  
Voici la joie que nous avons désirée,  
mais que lui-même nous donne.  
Jeunes et vieux,  
pauvres et riches,  
de tous les recoins de la Terre,  
et parmi tout l'arc-en-ciel de notre diversité,  
nous sommes tou.te.s ses invités.  
Réjouissez-vous et venez, car tout est prêt !

- **Fraction - communion - Jeu d'orgue**

- **Action de grâces - intercession** : Laurence D

Notre Dieu, notre Père,

Pour avoir été nourris par la méditation de ta Parole et réunis dans la louange, pour avoir partagé le pain de vie et la coupe de bénédiction, nous te disons merci.

Que notre communion avec le Christ ressuscité nous affermisse dans la foi et nous unisse dans l'amour pour la gloire de ton nom.

Nous te rendons grâce de prendre soin de ton Eglise. Pour tes serviteurs nouvellement reconnus, pour leur réponse à ton appel et pour leur engagement au bénéfice de chacun de nous, pour ce nouveau souffle, nous te disons merci. Pour la diversité et la richesse des dons dont tu combles notre communauté de génération en génération, pour la succession des renouveaux tout au long de son histoire, nous te disons encore merci.

Témoins de ta fidélité, nous nous confions en toi, tels que nous sommes, là où nous sommes, où nous en sommes, avec nos joies et nos détresses, nos forces et nos infirmités, nos combats, nos doutes, nos questionnements, nos fragilités. Lorsque nos pas se font plus hésitants, rejoins-nous sur notre chemin et saisis-nous la main.

Viens visiter nos cœurs et nos consciences, dispose-les à ton écoute pour discerner où tu nous veux, et qu'à l'écho de ta voix, dégagés de nos peurs, libres de nos chaînes et de nos nostalgies, sans nous retourner, nous nous mettions à notre tour en route.

Nous te confions notre communauté afin qu'elle vive chaque tournant comme un nouvel élan et qu'unis et solidaires, nous entrions sereins et confiants dans l'avenir que tu prépares.

Dès à présent et tous ensemble, nous portons la nouvelle Présidente de notre église nationale et te demandons de lui donner d'avancer avec joie et avec une force tranquille vers sa future responsabilité et de féconder son ministère au service d'une Eglise en marche, une Eglise vivante, visible et incarnée dans notre société.

Reconnaissants pour sa pluralité et sa diversité, nous te prions pour la minorité que nous représentons et ses défis à venir et te demandons de transformer nos incompréhensions en occasions de grandir dans l'amour. Fais de chacun de ses acteurs et responsables des gardiens de l'unité, d'inlassables jeteurs de ponts et inspire-leur la sagesse pour dépasser nos divergences et protéger notre lien fraternel, en guise de témoignage dans une société où le religieux suscite tant de débats.

Nous n'oublions pas non plus notre société civile en proie à l'insécurité urbaine, aux inégalités et aux injustices croissantes et face au mécontentement et à l'agitation de nos concitoyens et à leurs multiples peurs, nous te confions nos autorités politiques.

Enfin, nous nous inquiétons de notre monde, du conflit réactivé au Proche et au Moyen-Orient, des tragédies humanitaires qui, aux quatre coins de la planète, frappent des populations civiles privées de tout, des replis identitaires ou de la folie de dirigeants avides de toute puissance au mépris des vies et du bien commun. Là où seules la force et les armes s'expriment encore, nous nous attendons à toi.

En toutes choses, Notre Dieu, notre Père, que ta paix inonde nos cœurs et nos pensées pour faire de nous des porteurs et des passeurs d'espérance. Amen

- **Retour aux places**

✠ Offrande : annonce - récolte - **Jeu d'orgue** - prière par Luc B

✠ Annonces : Armelle

- Félicitations et remerciements aux Anciens et aux Diacres
- Le F&L est disponible
- Mot pour Laurenz
- IDT en vacances à partir de mercredi jusqu'à fin juillet
- Armoire solidaire : merci à celles et ceux qui l'ont fournie

✚ Exhortation (Luciole)

Le Seigneur est venu jeter son manteau sur nos épaules ce matin.  
Il nous invite à recevoir son appel à le suivre,  
à tracer, en nos vies et dans ce monde, les sillons nouveaux où les graines de l'Évangile  
pourront germer et porter du fruit.  
Il nous appelle aussi à accueillir avec reconnaissance, curiosité et joie, les voies que  
chaque génération cherche pour honorer la confiance que Dieu place en nous.  
Nous sommes invités à soutenir, accompagner et prier pour celles et ceux qui, ce  
matin, ont été installés dans leur ministère d'Ancien.ne.s et de Diacres.

✚ Bénédictio (IDT)

Que Dieu nous bénisse et nous garde dans la marche du service.  
Que l'Esprit nous guide dans la liberté et l'amour.  
Que le Christ, toujours en chemin, nous précède et nous accompagne.  
Allons dans la paix, pour servir et aimer.

✚ **ALL 47/04 : 1,2,3,4 : «Confie à Dieu ta route »**

✚ **Jeu d'orgue**